



Paris, le 14 décembre 2018

COMMUNIQUE DE PRESSE

PAC : Encore beaucoup trop d'oubliés !

Le ministère de l'Agriculture et de l'Alimentation annonce le versement aux agriculteurs du solde des aides découplées à compter d'aujourd'hui. Ce serait une bonne nouvelle, si autant d'agriculteurs n'étaient pas laissés de côté.

Malgré les efforts réalisés par l'administration, nous ne pouvons pas nous résoudre à qualifier cette campagne PAC de « normale ». Près de la moitié des agriculteurs vont devoir patienter encore pour le solde du paiement vert. Et 15% à 20% devront attendre 2019, en grande majorité des éleveurs, déjà très impactés par la crise climatique de cet été, et il est déjà établi que certains n'auront la complétude de ces aides qu'en février 2019.

Nous le répétons, les aides PAC sont vitales à l'équilibre économique des exploitations agricoles, et les agriculteurs ont besoin de visibilité sur les dates de versement pour gérer leur trésorerie. Nous ne pouvons accepter que des agriculteurs soient pénalisés pour des problèmes techniques ou des contrôles tatillons imposés par Bruxelles.

La FNSEA et JA rappellent que la situation des bénéficiaires des MAEC et des aides à l'agriculture biologique est loin d'être soldée et que beaucoup attendent avec impatience l'arrivée de ces aides pour les campagnes 2016, 2017 et 2018, alors que de nouveaux délais viennent d'être annoncés. Cette situation est intolérable et met en danger la survie d'exploitations engagées dans la transition écologique.

Tant qu'il restera des laissés pour compte nous serons mobilisés !

Contacts presse :

FNSEA : Marion Fournier – 07 60 29 56 17 - marion.fournier@fnsea.fr

JA : Thomas Debrix – 06 68 66 15 83 – tdebrix@jeunes-agriculteurs.fr